
第３５回大津市企業局入札監視委員会会議録（要旨） 案 

 

 

１．開催日時  令和６年７月２４日（水） １０時００分から１２時００分 

２．開催場所  大津市役所 新館５階 ２５３会議室 

３．出席者   ８名 

        委 員 ５名 井形氏、杉澤氏、西谷氏、佐口氏、井上氏 

        事務局 ３名 契約管財課長、課長補佐、主任 

                

         

４．内容 

 

議事 

 

（１）入札及び契約手続の運用状況等の審議 

①入札方式別発注工事総括表について 

②入札方式別発注工事一覧表について 

③事案の抽出結果について 

④抽出事案説明書について 

（２）指名停止等の運用状況一覧表について 

（３）その他 

    報告事項２件 

 

 

 

《事務局説明》 

・入札及び契約手続の運用状況等の審議について 

入札方式別発注工事総括表について 

入札方式別発注工事一覧表について 

   

《質疑》 

[委 員]過去３年間の比較事項として業種ごとの落札率だけでなく、契約総額や入札方式

別の落札率を含めて、傾向を分析することが必要だと思います。 

[事務局]次回からご要望に沿うよう資料を準備します。  

 

 

 



《事務局説明》 

事案の抽出結果について（杉澤委員へ抽出依頼） 

・抽出事案(1)の説明 

 水道管路法面補強工事（大津市錦織町ほか） 

〔一般競争入札〕 

 

《質疑》 

[委 員]入札不調の際には予定価格及び最低制限価格は公表しないのですか。  

[事務局]募集をし直す場合もあるため、不調の際は公表していません。 

[委 員]入札者の金額に開きがあったり、一度入札を辞退した業者が再度の募集の時には

参加したりしていますが、何か原因と考えられることはありますか。 

[事務局]発注時期が遅かったことや、入札参加要件を変えたことが影響していると考えま

す。 

 

 

 

《事務局説明》 

・抽出事案(2)の説明 

 配水管布設工事（３５－１０３）（大津市横木一丁目ほか） 

〔受注希望型指名競争入札〕 

 

《質疑》 

[委 員]同業種の工事の開札結果をデータとして蓄積し、分析することが有意的であると

思います。例えば、現在ではＡＩを活用した分析も可能ですし、データを積極的

に活用するのがいいと思います。 

[事務局]ご指摘のとおり、データを蓄積して分析していこうと考えます。 

 

 

 

《事務局説明》 

・抽出事案(3)の説明 

低圧ガス本管布設替工事（３６－６９）（大津市瀬田一丁目）  

〔受注希望型指名競争入札〕 

 

《質疑》 

 特になし 

 



《事務局説明》 

・抽出事案(4)の説明 

 大津終末処理場再生水等供給機械設備工事（大津市由美浜） 

〔随意契約〕 

 

《質疑》 

[委 員]随意契約の相手方となる業者はどのように決めるのですか。 

[事務局]所在地や、設計内容と業者の規模等を考慮し決定します。 

[委 員]随意契約の場合、金額の目途などはあるのですか。 

[事務局]工事の場合は積算ができるため、基本的に予定価格を定め、予定価格以下で施工

ができるということであれば契約を締結します。 

 

 

《事務局説明》 

・指名停止等の運用状況一覧表について 

・入札不調案件の一覧表について 

《質疑》 

特になし 

 

 

[委員長]全体を通して、他に意見や質問はありますか。 

 

《意見》 

[委 員]監視委員会として、ただ実際に成立したケースを見るだけでなく、監視をすると

いうことは何を意味していて、どういうプロセスをたどるのが適切であるのかと

いうことについて、一定期間ごとに見直していくのがよいと考えます。 

 

 

 

[委員長]他に意見や質問はありませんか。無ければ、本日審議した内容について、適正に

処理されていたと認めます。 

 

※上記審議内容のほか、事務局より報告事項２件について説明した。 


